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Secretaria Executiva dos Conselhos – SEC Rua Jacy Loureiro de 
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Assembleia Ordinária 

Conselho Estadual de Assistência Social
CEAS/PR 10/04/2015

Aos dez  dias  do  mês de abril  do  ano  de 2015,  ás 8h30min em primeira  convocação,  no 
auditório da Secretaria de Estado do Trabalho e Desenvolvimento Social – SEDS, no 7º andar 
do Palácio das Araucárias, à rua Jacy Loureiro de Campos s/nº – Bairro Centro Cívico em 
Curitiba – PR, foi dado início a Assembleia Ordinária do Conselho Estadual de Assistência 
Social  –  CEAS/PR,  para  a  qual  os  Conselheiros  foram  previamente  convocados.  Nesse 
primeiro momento, o Conselheiro Presidente, Leandro Nunes Meller (SEDS) conclamou os 
Conselheiros  presentes  para  a  sua  auto-apresentação  –  Presenças –  Dionéia  E.  Maciel 
(CRESS- Regional de Guarapuava), Evandra Correa de Oliveira (CRESS – Regional de Campo 
Mourão), Artur dos Santos Andrade (Núcleo de Ação Solidária à AIDS – Foz do Iguaçu), Marta 
Maria dos Santos (Usuária – Regional de Cascavel), Maricléia Gemelli Chaves (APAE – Regional 
de  Laranjeiras  do  Sul),  Andréia  Gomes  dos  Santos  (CRESS  –  Regional  de  Paranaguá), 
Terezinha Maria  Wolff  (Sind.  Dos  Assistentes  Sociais  do  Paraná  – Regional  de  Paranavaí), 
Rubens Marcon (Recanto Espírita “Somos todos irmãos” - Regional de Maringá), Zilma Moraes 
Oliveira (Usuária – Regional de Maringá), Leandro Nunes Meller (SEDS), Inês Roseli Tonello 
(APAE de Francisco Beltrão), Maria de Lourdes San Roman (Superintendência da Assistência 
Social – SEDS), Paulo Silvério Pereira ( APAE de Ibiporã – Regional de Londrina), Delvana 
Oliveira (SEED), Noemi Esther Brittes (SESA), Daniel Gomes Santos (SEAB), Elenice Malzoni 
(PSE – SEDS), José Araujo da Silva (Pastoral  da Pessoa Idosa), Tatiana Possa Schafachek 
(SUAS  –  SEDS),  Lindalane  Mazza  Casas  (COHAPAR),  Dra.  Daniele  M.  Vieira  (Núcleo 
Jurídico/SEDS),  Cíntia  Beau  Rush (SEPL)  –  Total-:  22  Conselheiros.  Foi  informado  pela 
Presidência, da expedição do novo decreto governamental, que formaliza a nova composição 
do Conselho. Foi dado conhecimento também que a técnica Sandra Costa, representante da 
SETI,  agora  passa  a  integrar  a  equipe  da  SEDS,  na  Coordenação  de  Gestão  do  SUAS. 
Aproveitou o momento para parabenizar o Conselheiro José Araujo da Silva, representante da 
Pastoral da Pessoa Idosa, que recentemente foi eleito Presidente do Conselho Estadual dos 
Direitos do Idoso – CEDI/PR. Registrou o desejo de sucesso e muito trabalho! Na sua vez, 
a  Vice-Presidente Inês Roseli Tonello  (APAE de Francisco Beltrão) dirigiu-se ao plenário 
pontuando que a força mais potente do universo é a fé! Segundo ela, a cada ano que passa é 
um aprendizado, existindo para cada um uma data especial, quando é possível reavaliar todas 
as ações. Comunicou a Vice-Presidente que no dia anterior foi a data na qual a  Secretária 
Executiva Helena fez a sua retrospectiva, já que comemorou o seu aniversário. Registrou 
cumprimentos  também para  as  Conselheiras  Marcela (SEDS)  e  Lindalane (COHAPAR), 
ambas estreando idade nova. °Registrada a chegada do Conselheiro e Procurador do Estado, 
Dr.  Diogo  Rodrigues.  °Apreciação  da  pauta  com  possíveis  inclusões,  exclusões  ou 
alterações. 1)  -  Tendo  em  vista  a  necessidade  de  concluir  as  questões  referentes  ao 
Regulamento, a Comissão Temporária da Conferência necessitará apresentar o seu relato logo 
após  o  almoço.  2)  –  A  Conselheira  Marcela  Evangelista encontra-se  em férias;  sendo 
assim,  a  sua  equipe  apresentará  o  relato  da  Comissão  de  Financiamento  ás  9h30min. 
°Aprovada  a  pauta  com  as  inversões  apresentadas. °Registrada  a  chegada   da 
Coordenadora  da  PSB-/SEDS  –  Gladys  Tortato.  °Apreciação  da  ata  referente  à 
Assembleia de março – Aprovada. °Item 4 – Apresentação da Superintendência da 
Assistência  Social.  Compartilhando  com o  plenário  as  últimas  alterações,  o  Presidente 
Leandro Meller relatou que  Lei n° 18.374/2014 transformou a Secretaria de Estado da 
Família  em Trabalho e Desenvolvimento Social,  com a nomenclatura –  SEDS.  Já as ações 
referentes ás medidas Socioeducativas  e Liberdade Assistida passam para  a Secretaria  de 
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Estado da Justiça, Cidadania e Direitos Humanos. Com esse reordenamento, foi implantada a 
Unidade Técnica de Garantia de Direitos e Cidadania que congregará  a questão das 
Políticas dos Direitos da Mulher, da pessoa Idosa, da Pessoa com Deficiência, da Criança e do 
Adolescente  levadas  avante  por  Leandro  Meller.  Já  as Políticas  Setoriais  do Trabalho e  do 
Desenvolvimento Social estarão vinculadas a duas superintendências: a 1° a cargo de Jorge 
Leonel de Souza e a 2° capitaneada por  Maria de Lourdes San Roman. °Registrada a 
chegada do Conselheiro Nircélio Zabot (SEDS). Nessa continuidade, o Presidente Leandro 
Meller enalteceu o grande ganho da SEDS ao ter o ingresso da técnica Maria de Lourdes San 
Roman,  detentora  de  uma  jornada  admirável  e  partícipe  na  construção  da  Política  de 
Assistência Social no Estado e no país. Em nome desse Colegiado, foi-lhe dada as boas vindas, 
com  a  certeza  de  que  todos  terão  tarefas  específicas  dentro  de  uma  tarefa  maior.  Em 
contrapartida,  a  Superintendente  Maria  de  Lourdes assegurou  sentir-se  honrada  pelo 
convite  formulado  pela  Secretária  Fernanda.  Apontou  que  a  palavra-chave  nesse 
reordenamento é a  integração. Que se faça um desenho da Assistência Social no Paraná, 
baseada nas peculiaridades dos Municípios. Constatou o Conselheiro José Araujo da Silva, 
que a técnica em questão retrata uma aquisição da mais alta importância para a SEDS. Além 
de já ter exercido a Presidência do CMAS de Curitiba, Maria de Lourdes San Roman é uma 
aquisição de peso que contribuirá e muito com essa nova trajetória. °Informes da Secretária 
Executiva  Helena  Navarro  Gimenez.  °Em  11/03/2015,  recebido  o  ofício  n°  02/2015, 
procedente  do  SMAS  de  Quinta  do  Sol,  em  resposta  ao  of.  013/2015,  do  CEAS.  °Em 
11/03/2015, recebido o ofício n° 01/2015, do CMAS de Luiziana, em resposta ao of. 18/15 – 
CEAS.  °Em  12/03/2015,  recebido  o  ofício  48/2015,  procedente  do  MP/PR  referente  ao 
Procedimento Administrativo n° MP/PR 0108.14.0001083 – da Fundação Weiss Scarpa. °Em 
13/03/2015  –  Processo  13.534.780-9  procedente  da  Secretaria  Executiva  –  Comunicação 
Visual / Conferência. °Em 13/03/2015, recebido ofício nº 01/2015, procedente da UTGDC – 
Política da Pessoa com Deficiência, referente à solicitação da participação nas reuniões do 
CEAS. °Em 13/03/2015 – Memo. N° 57/2015, procedente do E.R de Campo Mourão, trazendo 
documentação solicitada pelo CEAS do Município de Janiópolis. °Em 13/03/2015 – ofício n° 
007/2015, procedente do Mun. De Moreira Sales, contendo documentação do CMAS solicitada 
pelo CEAS/PR. °Em 27/03/2015, recebido o ofício 03/2015, procedente do CMAS de Curitiba, 
referente  a  pagamento  do  benefício  de  transferência  de  renda  do  Programa  Família 
Paranaense. °Em 27/03/2015 – informação n° 0117.108 – TP/OE/P/P –CONSIJ/P-CONSIJ-CIJ 
procedente do TJ/PR, em resposta ao ofício 006/2015 – CEAS – Carta aberta. °Em 30/03/2015 
– ofício n° 003/2015 – procedente do CMAS de Jataizinho, referente à criação do CNPJ – FMAS. 
°Em 30/03/2015 – recebidos 32 processos de diversos municípios, referentes a prestação de 
contas do Piso Paranaense. São eles: - Ribeirão do Pinhal, Quatiguá, General Carneiro, Rancho 
Alegre, Congonhinhas, Rio Bonito do Iguaçu, Sta. Cecília do Pavão, Pato Bragado, Reserva do 
Iguaçu, Rio Branco do Ivaí, Japira, Abatiá, Bom Sucesso, Santa Amélia, Paula Freitas, Prado 
Ferreira,  Ventania,  São  Sebastião  da  Amoreira,  Bituruna,  Itambaracá,  Foz  do  Jordão, 
Cantagalo,  Sapopema, Brasilândia do Sul,  Antonia Olinto,  Porto  Vitória,  Pinhalão,  Leopolis, 
Jaboti,  Cruz Machado, Ivaí,  Nova Laranjeira. °Em 1/04/2015 – Documentação de entidade 
AMACOCII  –  Entidade  – referente  a  documentação da Assoc.  De moradores  e  amigos  do 
Conjunto  Oswaldo  Cruz II.  °Comunicados:  -  Recebido e-mail  em 07/04 da  Sra.  Denise 
Arruda Colin,  informando sobre o seu afastamento da Secretaria  Nacional  de Assistência 
Social,  sendo  substituida  por  Ieda  Castro. Denise  Colin  assumirá  a  sub-procuradoria  de 
Planejamento  do  Ministério  Público.  °Em  08/04  recebida  a  justificativa  de  ausência  do 
Conselheiro Vanderlei (Reg. De Cascavel), por motivos profissionais. °Em 08/04 – recebido 
ofício  de  Cáritas  Diocesana  de  Ponta  Grossa,  referente  à  renúncia  do  CEAS.  °Recebida  a 
justificativa de ausência da Conselheira Luciana, do Esc. Regional de Ponta Grossa. °Registrada 
a  chegada  das  conselheiras  Viviane  Santos  (SETI)  e  Marli  Mussulini  (SEDS).  Nesse 
momento,  pediu  a  palavra  a  Conselheira  Andréia  G  dos  Santos  (CRESS-  Reg.  De 
Paranaguá) informando que, a pedido do  Conselheira Denis Musial, ficou encarregada de 
socializar  um  convite,  referente  ao  evento  do Fórum Estadual  dos  Trabalhadores  do 
Sistema único de Assistência social  do Paranã – FETSUAS – PR.  Dia 25/04/2015 – 
Horário: 8:30 ás 16h30horas – Inscrições até 23/04/2015.  Local_ Sindicato dos Servidores 
Públicos  Municipais  de  Curitiba-  SISMUC,  rua  Monsenhor  Celso,  225  -  centro  –  Curitiba 
°Registrada  a  chegada  da  Técnica  Keith, Representante  do  Ministério  Público  e  da 
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Conselheira Alzenir de Fátima Santos (SEDS) °Relatos das Comissões °Comissão de 
Financiamento –  (substituindo a Conselheira Marcela (em férias) fizeram-se presentes os 
técnicos Marise e Rômulo (GFS/SEDS) – Relator: Conselheiro Rubens Marcon. Em se tratando 
de um assunto de extrema relevância, o trabalho da Comissão deverá ser valida, foi a opinião 
da Conselheira Inês Roseli. Pela complexidade que é trabalhar com o financeiro, só repetir 
quando  surgirem  dúvidas  criteriosas.  Segundo  o  Conselheiro  Paulo (APAE  de  Iporã),  a 
comissão já aprovou o conteúdo elaborado pela Marcela, que por sinal usou de muito critério. 
1.1 Protocolado nº 13.247.535-0: solicitação de dilação de prazo para prestação de 
contas município de Curitiba.  A técnica Marcela Evangelista apresentou a solicitação do 
município de Curitiba para apresentar a prestação de contas do Emergência e Socorro 2014, 
tendo em vista a necessidade de suplementação de recursos orçamentários para devolução de 
saldo.  PARECER  DA  COMISSÃO:  APROVADA  a  prorrogação  até  30/06/2015, 
impreterivelmente. PARECER CEAS: Aprovado. 1.2 Protocolo: 13.559.213-7 – Minuta 
de Deliberação – Incentivo Família Paranaense II. A técnica Paula da UTPFP, apresentou 
a Minuta de Deliberação do Incentivo Família Paranaense II, para cofinanciamento dos Serviços 
Tipificados  de  Assistência  Social,  aos  56  municípios  prioritários  do  Programa  Família 
Paranaense, sendo 30 de 2012 – Del. 05/2012, e 26 de 2014 – Del. 98/2014, com recursos do 
BID – Fonte 143, no valor de R$ 2.240.000,00, sendo R$ 40.000,00 para cada município em 
parcela única.  PARECER DA COMISSÃO: APROVADA, a minuta da deliberação desde 
que  sejam  cumpridas  as  formalidades  legais.  PARECER  CEAS: Aprovado.  1.3 
Reprogramação do Superávit 2014. A técnica Marcela Evangelista, apresentou proposta de 
utilização de recursos do Superávit de 2014 das fontes 257 – Detran e 281, conforme planilha. 
PARECER DA COMISSÃO: APROVADO. PARECER CEAS: Aprovado. 1.4 Prorrogação de 
prazo para os Plano de Ação 2015 – PPAS.  A técnica Marcela Evangelista, apresentou 
proposta de prorrogação de prazo para o Plano de Ação 2015 – PPAS, para os municípios que 
ainda  não  finalizaram ou  não  aprovaram o  referido  Plano,  até  15/05/2015,  como segue: 
Municípios  que  não  aprovaram o  Plano  no  CMAS:  18  -  Abatiá  –  Cornélio  Procópio, 
Leópolis – Cornélio Procópio, Santa Amélia – Cornélio Procópio, Tunas do Paraná - Curitiba
Japira  –  Jacarezinho,  Quatigá  –  Jacarezinho,  Tomazina  –  Jacarezinho,  Wenceslau  Braz  – 
Jacarezinho, Diamante do Sul – Laranjeiras do Sul, Espigão Alto do Iguaçu – Laranjeiras do 
Sul, Rio Bonito do Iguaçu – Laranjeiras do Sul, Lupionópolis – Londrina, Itaguajé – Maringá, 
Morretes – Paranaguá, Honório Serpa – Pato Branco, Palmital – Pitanga, Santa Maria do Oeste 
– Pitanga, Brasilândia do Sul – Umuarama, Municípios que não finalizaram o Plano e não 
aprovaram  no  CMAS:  03  -  Agudos  do  Sul  –  Curitiba,  Doutor  Ulysses  –  Curitiba, 
Guaraqueçaba – Paranaguá,  Municípios que não iniciaram o Plano: 02 -  Cerro Azul – 
Curitiba, Contenda – Curitiba, PARECER DA COMISSÃO: APROVADO, solicitar que os Ers que 
orientem, acompanhem e estimulem  os municípios ( Gestão e CMAS) a concluir o Plano de 
Ação,   para  evitar  suspensão  dos  repasses.  PARECER  CEAS: Aprovado  devendo  ser 
encaminhado ofício do CEAS ao CMAS informando da importância da aprovação , questionando 
os motivos que ocasionaram o atraso da aprovação e colocando o CEAS a disposição para os 
encaminhamentos devidos. 1.5 Prestações de contas do Piso Paranaense de Assistência 
Social – PPAS.  A técnica Marcela Evangelista, apresentou as prestações de contas do Piso 
Paranaense de Assistência Social – PPAS.  PARECER DA COMISSÃO:  APROVADO conforme 
informações dos CMAS constante nos processos de prestações de contas.  PARECER CEAS: 
Aprovado,  devendo  a  equipe  técnica  de  gestão  de  fundos  incluir  um  quadro  com  as 
informações especificas dos recursos para que os conselheiros  possam aprofundar a análise e 
apresentar possíveis dúvidas, para na sequencia ser realizada uma apresentação geral em uma 
das  agendas  de  quinta  feira.  1.6  Proposta  de  Deliberação  para  normatização  de 
procedimentos  dos  recursos  do  FEAS.  Apresentação  de  Minuta  de  Deliberação  para 
normatização  de  procedimentos  do  recursos  do  FEAS,  que  foram  repassados  através  de 
convênio, para agilizar os trâmites administrativos.  PARECER DA COMISSÃO: APROVADO. 
PARECER DO CEAS: Aprovado. 1.7 Ofício n° 015/2015 COMAS- Maringá/PR. Ofício n° 
015/2015  do  COMAS-  Maringá/PR,  endereçado  ao  MDS,  CNAS  e  CEAS/PR  quanto  a 
informações sobre a regularização de repasses do FNAS para cofinanciamento dos serviços, 
considerando que  os atrasos  estão acarretando dificuldades para Gestão do Município  de 
Maringá.  PARECER DA COMISSÃO: CIENTE.  PARECER DO CEAS: Ciente.  °Comissão de 
documentação  e  rede  sócio  assistencial  –  Relatora:  -  Conselheira  Maricléia.  2.1 
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Protocolado n°13.458.465-3: Solicitação de análise recursal da Associação Shalom: 
Em relação a visita técnica pela Conselheira Tatiana Possa  do CEAS e a Assistente Social 
Janaina Guimarães da Silva do ER/SEDS de Curitiba em 19/03/2015, informamos que não 
houve a indicação do conselheiro municipal do CMAS/Curitiba para acompanhamento da visita 
in loco, produziu-se um relatório conjunto pelas representantes, o qual esta em anexo no 
protocolado acima citado.  Parecer da Comissão:  A partir  destas informações, juntamente 
com a documentação inicial deste protocolo a comissão entende a importância da Entidade 
realizar  as  adequações  conforme as  orientações  realizadas  pela  representante  do  CEAS e 
ER/SEDS de Curitiba, bem como apresentar um plano de adequação atendendo as normativas 
vigentes solicitando nova avaliação do CMAS/Curitiba referente ao pedido de renovação de 
inscrição  da Entidade Shalom no CMAS, visto que os relatórios indicam que a mesma não teve 
oportunidade de receber e executar um plano de adequação proposto pelo CMAS, anterior ao 
indeferimento da inscrição. Parecer do CEAS: Aprovado com a abstenção do conselheiro 
José Araujo,  por  figurar  como conselheiro  municipal  de Curitiba.  2.2  Protocolado 
n°13.470.868-9: Solicitação de análise recursal da APADEH.  Em relação a visita técnica 
realizada pelo conselheiro Ricardo Vilarinho da Costa do CEAS e a represente do Escritório 
regional da SEDS Sra. Marlene Batista da Silva em 24/03/2015, informamos que não houve a 
indicação do conselheiro municipal do CMAS/Curitiba para acompanhamento da visita in loco, 
produziu se um relatório pela representante do ER e outro pelo conselheiro do CEAS, quais 
estão  em anexo.  Parecer  da  Comissão A  partir  destas  informações,  juntamente  com a 
documentação inicial deste protocolo a comissão entende a importância do CMAS realizar nova 
avaliação referente ao pedido de renovação de inscrição  da APADEH no CMAS, visto que os 
relatórios anexos ao processo indicam a voluntariedade das doações dos pais. Oficiar ao CMAS 
e  a  APADEH  sobre  o  entendimento  do  mérito.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado  com  a 
abstenção do conselheiro José Araujo,  por figurar como conselheiro municipal  de 
Curitiba. 2.3 Ofício n°001/2015 do CMAS de Pinhais: O CMAS de Pinhais solicita ao CEAS 
que aponte em qual serviço, programa socioassistencial o Centro Espiritual Céu da Nova Vida 
enquadra-se. Parecer da Comissão Diante da solicitação de inscrição da Entidade ao CMAS, 
encaminhe-se  para análise jurídica, tendo em vista a documentação apresentada. Parecer do 
CEAS: Ciente do parecer da comissão , mas considerando que não se trata de uma 
entidade  de  assistência  social  e  sim  de  uma  organização  religiosa  a  análise  do 
CEAS/PR  não  se  aplica  ao  caso.  2.4  Protocolado  n°13.505.545-:  minuta  de 
deliberação do CEAS sobre fluxo de recursos: Parecer da Comissão: Encaminhar para 
os conselheiros da Comissão de documentação e rede socioassistencial a cópia da minuta para 
leitura e contribuições. A comissão deseja realizar a análise e encaminhamento para plenária 
na  próxima  reunião.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  2.5  Protocolado  n°13.537.553-5: 
Ofício n°048/2015 do MP/PR.  Analisando o protocolado em questão que trata sobre o 
procedimento administrativo do MP/PR -0108.14.000108-3 de 02 de março de 2015 que versa 
sobre a exigência do Conselho Municipal  de Assistência  Social  de Pinhais em questionar a 
Fundação  Weiss-Scarpa  sobre  remuneração  de  seus  dirigentes  e  a  vinculação  da  Lei  de 
utilidade pública municipal para a liberação da inscrição no referido Conselho.  Parecer da 
Comissão: Cientes do parecer da Assessoria Técnica da SEDS em relação a este protocolo, a 
Comissão acata a orientação de que a Lei de Utilidade Pública extrapola os documentos que 
devem ser exigidos para inscrição junto aos CMAS, pois fere o art. 9 da LOAS e  não possui 
respaldo na resolução 14/2014 do CNAS, motivo pela qual a resolução 19/2012 do CMAS de 
Pinhais sendo passível de revisão. A comissão aprova o parecer da Assessoria Técnica e solicita 
o  encaminhamento  ao  MP/PR.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado.  °Registrada  a  chegada  da 
Conselheira Dulce Darolt.  ° Intervalo para almoço °Retomada dos trabalhos ás 13h30 
minutos. Já na abertura, a Presidente Inês Roseli anunciou o relato Comissão de Políticas 
Sociais,  a cargo da  Conselheira Mileny de Lima. (CRESS- Reg. De Jacarezinho)  Pauta 
Permanente:  Panorama  de  Pagamento  do  Renda  Família  Paranaense.  Relato:  Foi 
apresentado  pela  Coordenação  de  Renda  e  Cidadania  o  panorama  dos  valores  a  serem 
transferido  referente  ao  mês  de  Abril,  sendo  89.262  famílias  beneficiárias,  somando  um 
montante de R$2.757.568,00.  Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEAS: Ciente. 
Pauta  Permanente:  Panorama  de  Pagamento  do  Incentivo  Família  Paranaense. 
Relato: A técnica Paula, da UTPFP, informa que, referente à primeira parcela Incentivo Família 
Paranaense, 94 municípios já receberam; 01 está em análise para pagamento, 02 municípios 
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estão  aguardando  correções  de  documentação  e  03  municípios  ainda  não  enviaram 
documentação para adesão. Referente à segunda parcela do Incentivo, dos 94 municípios que 
receberam a primeira parcela, 68 enviaram solicitação para receber a segunda parcela. Destes, 
40 estão  aguardando envio de documentação pelo município na UTPFP, 15 foram pagos, 13 
estão em análise da prestação de contas no setor financeiro da SEDS. Os municípios que ainda 
não receberam as respectivas parcelas, devem se atentar ao cumprimento dos critérios da 
deliberação 042/13 CEAS para o recebimento de cada parcela e as orientações da Nota Técnica 
do Incentivo para prestação de contas.  Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEAS: 
Ciente. Informação Técnica sobre a População em Situação de Rua. Relato:  A CPSE, 
realizou apresentação da informação técnica referente a população em situação de Rua. Esta 
informação  técnica  foi  elaborada  em  decorrência  das  audiências  públicas  realizadas  pelo 
Ministério Público Estadual, dado a necessidade de aprimorar o diagnostico,  a identificação da 
rede  socioassistencial  e  processos  de  trabalho.  Estabelecendo assim fluxos  e  pautando  os 
municípios no atendimento desta demanda. A Politica de Assistência Social estadual aprovou 
recentemente o cofinanciamento para os 16 municípios que tem o CENTRO POP – Centro de 
Referência  Especializado  para  População  de  Rua.  Desta  forma,  será  necessário  uma força 
tarefa para identificação e registro dessas pessoas no CadÚnico, sendo premente o apoio dos 
gestores da assistência social e dos Conselhos de Assistência Social. Parecer da Comissão: 
Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  INCLUSÃO –  Retorno  das  informações  sobre  o 
alinhamento das ações do Plano Decenal dos Direito da Criança e Adolescente com a 
Politica de  Assistência Social. Relato: Solicitar a Secretaria Executiva do CEAS o envio do 
protocolo que já consta essa informação, para esta comissão, na próxima reunião. Caso seja 
necessário  o  protocolo  deverá  vir  instruído  com  informações  técnicas  das  coordenações 
competentes.  Parecer  da  Comissão:  Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  INCLUSÃO – 
Apresentação das ações de acompanhamento da frequência escolar PBF. Relato: Foi 
apresentado  pela  conselheira  representante  da  SEED  Delvana,  como  acontece  o 
acompanhamento  da  frequência  escolar  do  PBF  e  as  ações  que  são  desenvolvidas  pela 
Secretaria Estadual de Educação.  Parecer da Comissão: Ciente.  Parecer do CEAS: Ciente. 
°Comissão  de  acompanhamento  aos  CMAS  relatora:  Secretária  Executiva  Helena 
Navarro  Gimenez.  5.1  Planejamento das próximas regiões para acompanhamento 
dos CMAS. Parecer da Comissão: A Comissão decidiu que iniciará o acompanhamento aos 
CMAS das regiões de Foz e Toledo, e após concluído, serão definidas outras regiões. Parecer 
do CEAS: Ciente. 5.2 Acompanhamento dos CMAS das regiões de Foz do Iguaçu e 
Toledo.  Tendo em vista  o  relato  do  conselheiro  Artur  na  plenária  do  CEAS de  março,  a 
Comissão  definiu  que  os  CMAS  das  regiões  de  Foz  e  Toledo  são  os  próximos  a  serem 
acompanhados  pelo  CEAS/PR.  Parecer  da  Comissão:  Serão  solicitados  aos  CMAS  os 
documentos que possam comprovar o funcionamento dos CMAS, sendo eles: Cópia da Lei de 
criação,  Cópia  do  Decreto  de  nomeação,  Atas  das  três  últimas  reuniões,  Ato  de 
nomeação/indicação do(a) Secretário(a) Executivo(a), calendário de reuniões 2015.  Parecer 
do CEAS: Aprovado. 5.3 Ofício n°02/2015 do CMAS de Quinta do Sol.  O Município 
encaminhou o ofício solicitando que as adequações referentes à composição do Conselho sejam 
realizadas somente durante a Conferência.  Parecer da Comissão: Orientar que o município 
deve adequar a Lei de criação do Conselho antes do próximo processo eleitoral, excluindo a 
cadeira de outro Conselho, bem como do poder legislativo. Parecer do CEAS: Aprovado. 5.4 
Ofício n°01/2015 do CMAS de Luiziana. O CMAS encaminhou as documentações solicitadas 
pelo CEAS/PR. Em análise, foi possível constatar: a) Encaminharam Decreto de nomeação com 
a  devida  publicação  em  julho  de  2013,  no  entanto,  foram  nomeados  representantes  do 
Sindicato dos trabalhadores rurais, enquanto segmento Trabalhadores do Setor. b) A Lei de 
criação  do  Conselho  considera  como  Instituições de  Assistência  Social:  Organização  de 
usuário, Entidade prestadora de serviço, Trabalhador do Setor (os quais são segmentos da 
sociedade  civil  e  não  Entidades  de  Assistência  Social).  No  Art.  13  menciona  que  “os 
representante do poder executivo serão escolhidos pelo Prefeito Municipal, dentre os titulares 
ou Servidores das Secretarias Municipais ou da Sociedade Civil [...]”. c) A Lei institui 1° 
Secretário, 2° Secretário e Tesoureiros. Menciona que o Secretário Executiva será eleito entre 
os  membros  do  Conselho.  Parecer  da  Comissão: Orientar  o  CMAS  para  providencie  as 
correções na Lei de criação, conforme segue: a) Trabalhadores do Setor são trabalhadores da 
Política de Assistência Social, por isso, não podem ser eleitos para a função de conselheiro, 
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representantes  do  Sindicato  Rural.  b)  Separar  na  Lei  as  atribuições  das  Entidades  de 
Assistência Social (conforme a LOAS), e os segmentos da sociedade civil que devem compor o 
Conselho. c) Encaminhar Nota Técnica do CEAS que orienta sobre as atribuições da Secretaria 
Executiva dos Conselhos. Parecer do CEAS: Aprovado. 5.5 Ofício n°007/2015 do CMAS e 
Moreira  Sales:  Tendo em vista  as  pendências  no  que  tange  ao funcionamento do  CMAS 
identificadas na última análise documental realizada pela Comissão, o CMAS de Moreira Sales 
encaminhou as documentações solicitadas, sendo que foi possível observar: a)A Lei de criação 
do Conselho foi alterada: foi incluída a paridade e foram definidas as atribuições da Secretaria 
Executiva (funcionária efetiva do município). b) A Secretária Executiva é funcionária efetiva e 
foi designada para a função. c) Encaminharam os decretos de nomeação dos Conselheiros. 
Parecer da Comissão:  Ciente.  Parecer do CEAS: Ciente.  5.6 Documentos do CMAS de 
Janiópolis:  O  Prefeito  e  a  Secretária  Municipal  de  Assistência  Social  enviaram  as 
documentações do CMAS de Janiópolis. a) Encaminharam Resolução do CMAS nomeando nova 
diretoria.  b)  Encaminharam  designação  do  Secretário  Executivo  (Servidor  efetivo).  c) 
Encaminharam as Atas de setembro, outubro e novembro. Em nenhuma Ata é apresentada a 
renúncia do ex presidente. d) Consta na Lei de criação do Conselho as Entidades, os Usuários, 
e os Trabalhadores que comporão o Conselho, além de representante de Conselho Tutelar. e) 
Não encaminharam o Balancete do Fundo, somente cópia do Demonstrativo Sintético. Parecer 
da Comissão: Questionar sobre a não apresentação da renúncia do ex presidente na plenária 
do Conselho. Orientar que somente poderão compor o Conselho, os representantes do Poder 
executivo,  e  Entidades,  Trabalhadores  e  Usuários/Organização  de  usuários  enquanto 
representantes da sociedade civil. Solicitar a cópia do Balancete do Fundo (o qual deve constar 
os Projetos Atividades). O CMAS também deverá ser lembrado que o CEAS já solicitou apoio do 
Ministério Público para intervenção e orientações junto ao CMAS. Parecer do CEAS: Aprovado. 
5.7  Ofício  n°40/2015  do  CMAS  de  Engenheiro  Beltrão:  A  técnica  do  Órgão  Gestor 
encaminha solicitação para prorrogação de prazo para o envio das documentações do CMAS 
até a realização da próxima Conferência, para que possam realizar as correções apontadas 
pelo  CEAS.  Parecer  da  Comissão:  Orientar  o  município  que  as  adequações  não  devem 
aguardar  a  Conferência,  especialmente  no  que  tange  à  alteração  de  Lei  de  criação,  pois 
considera-se pertinente a alteração da Lei antes do próximo processo eleitoral.  Parecer do 
CEAS: Aprovado. 5.8 Demonstrativo de Despesas do FMAS de Mamborê: O município de 
Mamborê encaminhou cópia do demonstrativo de despesa do FMAS referente ao período de 
janeiro a dezembro de 2014. Não encaminharam o Balancete do Fundo, de modo que não 
possível observar os projetos atividades. Parecer da Comissão: Solicitar o encaminhamento 
do Balancete do último trimestre, afim de que se possa verificar os recursos alocados dentro 
de cada Projeto Atividade (Básica, Especial, Aprimoramento da Gestão, Benefícios).  Parecer 
do  CEAS:  Aprovado.  5.9  Para  conhecimento:  Ofício  n  003/2015  do  CMAS  de 
Jataizinho:  Encaminham para ciência do CEAS, o número do CNPJ do Fundo Municipal de 
Assistência Social.  Parecer da Comissão: Ciente.  Parecer do CEAS: Ciente.  °Comissão de 
comunicação, Articulação e Mobilização – Relator: - Conselheiro Artur 4.1 Educação 
Permanente do SUAS. Com relação ao programa CapacitaSUAS cofinanciamento 2012, foi 
realizado contato com a UEPG que nos informou que nos próximos dias estará encaminhando o 
cronograma  de  execução  dos  dois  cursos.   Informamos  que  as  atividades  do  Núcleo  de 
Educação  Permanente  NEEP  –  SUAS,  serão  retomadas  a  partir  deste  mês  e  que  há  a 
necessidade  de  indicação  de  mais  um  membro  para  compor  a  representação  do  CEAS. 
Parecer da comissão: ciente. Parecer do CEAS: Ciente das informações, fica designado 
a conselheira Dionéia como suplente na conselheira Zilma devendo ser atualizada a 
indicação  da  deliberação  072/2014.  4.2  Vigilância  Socioassistencial:  A  Conselheira 
Tatiana  Possa  repassou  informações  referente  ao  novo  organograma  da  SEDS  e  que  as 
articulações  sobre  assuntos  referentes  a  vigilância  socioassistencial  também  serão 
coordenadas  pela  superintendência  de  assistência  social.  Foi  aberto  discussão  sobre  o 
preenchimento do censo-SUAS, a comissão entende que é necessário o apoio dos conselheiros 
na  orientação  aos  municípios  para  o  correto  preenchimento  do  censo-SUAS.  Parecer  da 
comissão:  ciente.  Parecer  do  CEAS:  Ciente.  4.3  Encaminhamentos  da  reunião 
ampliada e descentralizada do CEAS/PR:  Conforme deliberação da reunião anterior  do 
CEAS sobre a reunião ampliada e descentralizada que acontecerá no mês de maio no município 
de Foz do Iguaçu, o conselheiro Artur leu a ata nº04/2015 da reunião ordinária do CMAS no 
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dia 25 de março de 2015, que informa que o secretário municipal de assistência social Sr. 
Sérgio Beltrani respondeu o ofício do CEAS nº023/2015 comunicando a disponibilidade de dois 
locais para a  realização da reunião do CEAS a ser definido pelos conselheiros estaduais. Para a 
realização do evento fica disponibilizado no dia 07 o centro de convenções e para o dia 08 o 
CEAS poderá optar pelo centro de convenções ou centro da juventude, locais estes que já 
foram reservados. No entanto o ofício da secretaria municipal ao CEAS ainda não chegou na 
Secretaria Executiva dos Conselhos.  Parecer da comissão:  ciente e solicita a plenária do 
CEAS a definição da realização da referida reunião. Aguardava-se uma confirmação formal do 
Município,  porém  esse  oficio  não  chegou  até  a  SEDS.  Em  ocasião  anterior,  a  Secretaria 
Executiva  abria  as  inscrições,  concedendo  uma  vaga  por  município  com  posterior 
redistribuição. Segundo a Conselheira Lindalane (Cohapar), será necessário uma divulgação 
mais  ampla,  já  que  a  estrutura  de  logística  existe.  Comprometido  com  os  trâmites,  o 
Conselheiro Artur informou que todas essas tratativas já vinham acontecendo; comunicou já 
ter tido contato com o município de Foz e o esperado oficio será reencaminhado à SEDS. 
Segundo o Vice-Presidente Leandro , no momento não se discute o recebimento, mas sim 
se  haverão  pernas  para  organizar  em  tempo  hábil  e  a  grande  questão  é  a  agenda  dos 
Municípios. O Conselheiro Artur garantiu que o Centro de Convecções de Foz abriga 1.600 
pessoas e o Centro de Juventude 180 pessoas. Á guisa de informação, o Conselheiro Paulo 
Silvério  Pereira (APAE  de  Iporã)  pontuou  que  as  discussões  são  voltadas  para  as 
conferências e o tema é mais do que pertinente aos Municípios. Sem dúvida, esse evento 
deverá ser realizado, independente do resultado, valorizando o empenho dos Conselheiros. Da 
parte do  Conselheiro Ricardo Vilarinho, veio a recomendação de que os integrantes do 
CEAS/PR,  poderão  realizar  um  mutirão  de  divulgação.  No  exercício  da  sua  função,  a 
Presidente Inês Roseli assumiu ser favorável à execução desse evento, apesar da logística 
de trabalho, dada a importância de descentralizar. Afim de esclarecer, o Conselheiro Leandro 
Meller (SEDS) avaliou que a reunião se instala em segunda chamada, com qualquer número 
de conselheiros presentes,  salvo se  as deliberações forem de ordem financeira.  A reunião 
descentralizada tem uma face diferenciada porque é mais enxuta. Lembrou a Coordenadora 
Elenice Malzoni (PSE-SEDS), que o desenho da regionalização tem, prazos para o MDS e na 
próxima assembleia deverá ser deliberada. O Conselheiro Rubens Marcon (Recanto Espirita) 
Somos todos irmãos (Regional de Maringá) afirmou estar solidário com o Conselheiro Artur 
(NASA de Foz do Iguaçu), no que se refere à realização da reunião em Foz. É uma questão 
regimental  o CEAS sair  e oferecer  os seus préstimos para um maior numero de pessoas. 
Surgiu uma preocupação para um grupo de conselheiros: - tendo disponível um tempo menor 
para  a  organização,  corre-se  o  risco  de  contar  também  com  um  número  reduzido  de 
participantes. Ouviu-se da Conselheira Lindalane (COHAPAR) a solicitação dirigida ao Vice-
Presidente Leandro, no sentido de encaminhar uma correspondência formal aos Secretários 
de  Estado,  informando  dessa  Assembleia  descentralizada,  e  consequente  liberação  dos 
Conselheiros Governamentais. Diante do exposto, o colegiado ficou ciente de que o município 
de  Foz  do  Iguaçu  irá  disponibilizar  uma  estrutura  montada  para  receber  cerca  de  800 
pessoas,  aliando  os  esforços  da  Secretaria  Municipal  de  Assistência  Social  e  o  Escritório 
Regional, sendo disponibilizadas 2 vagas por Município. -Pauta: - Orientações e preparação 
para  o  processo  de  Conferências  –  2015  –  Local:  -  Centro  de  Convenções  – 
APROVADO - Observação -   No dia 08 de maio, a pauta da reunião descentralizada será 
fechada,  respeitando  os  critérios  do  regimento  interno.  Ao  efetivar  o  seu  raciocínio,  a 
representante do Núcleo Jurídico da SEDS, Dra. Daniele M. Vieira deixou claro que o fato de 
ter  quórum específico  deverá  excluir  qualquer  pauta  referente  a  orçamento  ou seja,  não 
deliberar  recursos.  Na  sequência  dos  trabalhos,  os  Conselheiros  realizaram  algumas 
discussões, abrangendo as possibilidades de facilitar as refeições dos participantes (checar os 
restaurantes mais próximos, empresa com serviço de buffet, etc). Leandro Meller solicitou ao 
Conselheiro Artur,  um urgente contato com a Itaipú Binacional,  pleiteando o apoio para 
disponibilizar  uma  frota  de  12  ônibus,  para  a  remoção  dos  participantes  do  Centro  de 
Convenções.  Igual pedido deverá ser direcionado á Prefeitura Municipal  de Foz do Iguaçu, 
apoiado pelo Escritório Regional da SEDS. A pedido do Conselheiro Artur (NASA) – cópia do 
relatório da Comissão deverá ser providenciado, embasando todas essas decisões a serem 
apresentadas  na  citada  reunião.  Outras  considerações  foram  postas,  a  exemplo:  -  se  as 
refeições forem fora do local do evento, certamente muitos dos participantes não voltarão. Por 
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outro lado, a exemplo de Brasília, buffet contratado no local gera alimentação deficitária. Foi 
socializado  que  num  evento  das  APAES  com  4  mil  participantes,  não  foram  enfrentados 
problemas com táxis, sendo assim foi pensado esclarecer na convocação, que a alimentação 
ficará a cargo de cada um, podendo-se até adequar o evento para uma pauta menor de 5 
horas.  Na  sequência,  os  Conselheiros  do  CEAS/PR,  compartilharam  algumas  experiências 
visando  transformar  uma  realidade  que  vem  incomodando  a  todos.  Parecer  do  CEAS: 
Aprovada a reunião Descentralizada  a ser realizada nos dias 07 e 08 de maio em Foz do 
Iguaçu, sendo a pauta da reunião ampliada O Processo de Conferências 2015, e será realizada 
para até 800 pessoas no Centro de Convenções e no dia 08 a pauta da reunião descentralizada 
será fechada respeitando os critérios  do regimento  interno e  será  realizada no  Centro  da 
Juventude.  O  CEAS  por  intermédio  do  conselheiro  Artur  verificará  a  possibilidade  de 
disponibilizar  ônibus  para  o  translado  para  o  almoço.  4.4  Informação  nº0117108  – 
CONSIJ/TJ: O Conselheiro Artur leu a resposta do ofício encaminhado ao tribunal de justiça, o 
qual  relata  que  o tribunal  está  em processo  de  execução  do  plano  de  Recomposição  das 
Equipes Interprofissionais para efetivação do provimento 36 nas Varas com atuação Infância e 
Juventude já foram executadas duas etapas totalizando cento e quarenta e seis nomeações e 
ainda pendente a execução da 3º etapa do plano que prevê a nomeação de 80 Técnicos 
Especializados  no  entanto  as  nomeações  dependem da  realização  de  concurso  público   e 
estabilização das condições econômicas e financeiras nos repasse recebidos por este órgão. 
Parecer da comissão: ciente. Parecer do CEAS: Ciente.  Inclusão de Pauta:  Acesso dos 
Conselheiros  da  Sociedade  Civil  ao  Palácio  das  Araucárias  nos  dias  Reunião  do 
CEAS/PR. Foi sugerido pelos conselheiros da comissão uma organização da SEDS/ Secretaria 
Executiva dos Conselhos com relação ao acesso dos conselheiros nos dias de reunião do CEAS, 
que  seja  previamente  deixado  na  portaria  uma  lista  dos  conselheiros  para  evitar 
constrangimento de fornecer todos os dados e documentos mais de uma vez ao dia. Parecer 
do  CEAS:  ciente  da  sugestão  da  comissão,  a  SEDS  encaminhará  o  pedido  de 
confecção de crachá próprio para os conselheiros visto que o encaminhamento de 
lista não atenderia as demandas apresentadas. Foi dito pela Presidente Roseli Tonello, 
que os colegas executam um trabalho voluntário de grande relevância. Ao saírem dos seus 
lares,  merecem  receber  um  tratamento  ímpar,  sem  qualquer  tipo  de  constrangimento. 
Exemplificou  as  ocasiões  nas  quais  foram  barrados,  necessitando  aguardar  o  início  das 
reuniões para poderem adentrar ao prédio.  Atento ás colocações, o  Conselheiro Ricardo 
Vilarinho,  apresentou-se como membro do Conselho Estadual  da Pessoa com Deficiência, 
repetindo  uma  colocação  recebida  do  Centro  de  Apoio  das  Promotorias  de  Defesa:  -  “O 
Conselheiro deve ser tratado como Agente Público, sendo igual aos funcionários concursados 
ou comissionados.” Criando um entendimento, o  Conselheiro Rubens Marcon apontou que 
na verdade neste prédio, não existe uma segurança efetiva. Sem dúvida, os Conselheiros são 
agentes públicos,  constando no Regimento Interno que  “são prestadores de relevantes 
serviços”, não são meros visitantes, portanto o tratamento precisará ser revisto. Segundo o 
Vice-Presidente  Leandro  Meller,  por  reconhecer  esse  papel  disse  que,  serão  adotadas 
medidas enérgicas na feitura de identificações permanentes para este CEAS, bem como para 
os  demais  Colegiados  abrigados  nesta  Secretaria  de  Estado  (encaminhamento  ao  GAS). 
°Comissão  de  Organização  da  Conferência.  Relatora  Secretária  Executiva  Helena 
Gimenez.  1)  Resolução  n°03/2015  do  CNAS  sobre  o  período  de  realização  das 
Conferências  de  Assistência  Social:  A  Secretária  Executiva  apresentou  a  Resolução 
publicada pelo CNAS. As Conferências Municipais de Assistência Social devem ser realizadas no 
período de 11/05 a 10/08, as Conferências Estaduais até 19 de Outubro, e a Conferência 
Nacional  será  realizada  de  07  a  10  de  dezembro  de  2015.  A  referida  Resolução  já  foi 
amplamente divulgada. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer do CEAS: Ciente. 2) Data e 
Local da XI Conferência Estadual de Assistência Social: A Secretária Executiva informou 
que foi realizada uma pré reserva no Centro de Convenções de Curitiba, visando a realização 
da XI Conferência Estadual nos dias 13,14 e 15 de Outubro de 2015. Parecer da Comissão: 
Ciente.  Parecer  do  CEAS:  Aprovado  a  proposta  de  data  e  local.  3)  Indicação  de 
palestrante  para  a  XI  Conferência  Estadual  de  Assistência  Social:  A  Secretária 
Executiva lembrou do sucesso da última palestrante da Conferência Estadual (Abigail Torres), 
muitos delegados elogiaram e solicitaram a apresentação e gravação da palestra. Por isso, a 
Secretária Executiva sugere a consulta à Abigail Torres sobre a disponibilidade de ministrar a 
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palestra  magna  da  próxima  Conferência.  Parecer  da  Comissão: A  Comissão  aprova  a 
sugestão e sugere que um período da Conferência seja destinado somente à palestra e debate. 
Parecer do CEAS: Aprova a consulta e os conselheiros indicarão nomes de outros possíveis 
palestrantes.  4)Regulamento  da  XI  Conferência  Estadual  de  Assistência  Social:  A 
Secretária Executiva solicitou a retirada da pauta e informou que o Presidente do Conselho, 
Leandro Meller, apresentará na plenária o dia 10/04. Parecer da Comissão: Ciente. Parecer 
do  CEAS:  Aprovado  o  regulamento  da  Conferência. °Regulamento  da  XI  Conferência 
Estadual de Assist. Social. O presente documento foi colocado em tela e explanado ponto a 
ponto  pelo  Conselheiro  Leandro  Meller.  Nessa  ampla  abordagem  surgiram  alguns 
questionamentos,  que  foram  dirimidos  satisfatoriamente.  Nesse  meio  tempo,  a  Vice-
Presidente Inês Roseli  Tonello argumentou que os elogios referentes á organização da 
última  Conferência  Estadual  foram a  nível  de  Brasil.  °Aprovado o  Regulamento  da  XI 
Conferência Estadual de Assistência Social. °Item 7 – Convocação da XI Conferência 
Estadual de Assistência Social. Com o intuito de informativo, foi levado a público que esse 
evento  ocorrerá  em  13  –  14  e  15  de  outubro/2015.  Definido  o  local,  será  elaborada  a 
Resolução  Conjunta  da  SEDS  com  o  CEAS.  °Item  8  –  Comunicação  Visual  da  XI 
Conferência Estadual de Assistência Social - Designer Alexandre (ASCOM). O Projeto 
de Comunicação Visual foi explanado para o plenário, contendo imagens com referências ao 
Origami, a tradicional e secular arte japonesa de dobrar papéis, foi utilizado como adereço 
decorativo em desenhos simulados e cores vivas. A equipe da Comunicação foi até o local do 
evento, objetivando fotografar e medir os espaços, sendo produzidos trabalhos em 3D a serem 
adaptados. Manifestou-se o  Presidente Leandro Meller afirmando que além de haver uma 
programação visual, existe todo um conceito que contextualiza a produção e são perfeitamente 
aplicáveis.  A Vice-Presidente Inês Roseli (APAE de Francisco Beltrão) também apreciou 
essa apresentação, porém sugeriu que fosse inserida uma alusão ao tema do evento nessa 
arte. Desde logo o designer Alexandre esclareceu que nesse trabalho o  menos sempre é 
mais! Com a sua experiência, aconselhou não ser necessário anexar o tema visualmente, uma 
vez que esse será debatido exaustivamente. As pessoas precisam ser instigadas a saber, disse 
ele e o próprio origami já demonstra uma construção. Aliado a isso, o Presidente Leandro 
Meller (SEDS) apontou que o tema é  “Consolidando o SUAS de Vez Rumo à 2026”; o 
origami é uma dobradura e fecha uma atividade. Sendo assim, a marca que pode ser deixada 
é o desenvolvimento do SUAS, executado de forma adequada.  Dirigindo-se ao plenário,  a 
Conselheira Lindalane (COHAPAR) considerou ser uma ideia fantástica sugerindo que, no 
momento  do  credenciamento  fosse  colocada  uma folha  de  papel  nas  pastas,  iniciando  os 
trabalhos com uma construção coletiva.  °Em apreciação o material visual apresentado 
foi APROVADO. °Item 9 – Reunião ampliada e descentralizada do CNAS. °Brasília  – 
dia 16/04/2015 – designados para comparecer: - Conselheiros Leandro Meller, Andréia G. 
dos  Santos  e  Secretária  Executiva  Helena  Navarro  Gimenez.  °Item  10 –  Reunião 
Regiões Sul e Sudeste Controle Social  – dias 23 e 24/04/2015, em Belo Horizonte – MG. 
Presenças – Conselheiros Leandro – Artur – Inês Roseli – Teresinha Wolff – Secretária Helena 
–  APROVADO.  °Reunião  do  FOREAS  em  29/04.  Tema Conferências  –  Presenças – 
Conselheiros Leandro Meller (Gov.) e Ricardo Vilarinho (SC). Chefia do E Reg. de Curitiba. - 
APROVADO. °Informes Gerais – Panorama atual do serviço de Convivência Coord. Gladys 
Tortato. - Dia 16 – 14h00 inauguração de dois CRAS Foz do Jordão e assinatura do Termo de 
Compromisso – Programa Família Paranaense em Guarapuava – ás 16h00 – CRAS de Goioxim. 
Foi solicitada uma representação do CEAS nessas regiões. Segundo a técnica Alzenir Santos 
(SEDS), a Secretária Fernanda Richa assinará um termo de compromisso – 19 Municípios. Na 
sequência, algumas discussões ocorreram abordando a suspensão do repasse de recursos aos 
Municípios, que tivessem um saldo superior ao que recebeu nos últimos 12 meses, voltando a 
receber quando executarem o saldo existente em conta.  Saldo: R$ 41 milhões de reais em 
fevereiro. Através do próprio CEAS e da CIB, foram expedidos ofícios aos Prefeitos e para 
surpresa de todos, esse saldo acabou aumentando, no entanto, após a remessa desses ofícios, 
os Municípios buscaram alternativas para gastar. A técnica Carmem Zadra (PSE) também fez 
uma  abordagem  sobre  o  total  de  recursos  verificados  por  piso.  (média  complexidade). 
°Evento - “Enfrentamento ás violências e trabalho infantil – final de maio/2015. Num 
momento, os Conselheiros acordaram que os assuntos relevantes fossem colocados logo após 
os informes da Secretaria Executiva, nas Assembleias Ordinárias. A parte da manhã congrega 
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um número maior de presenças. A Coordenadora da Proteção Social Especial Elenice Malzoni 
propôs a realização de um Seminário (Dia Mundial do Trabalho Infantil), objetivando discutir 
alternativas com os Municípios envolvidos. °Regionalização – Foram realizados os estudos e 
os recursos já estão garantidos na Lei Orçamentária – o próximo passo são os aceites dos 
Municípios. °2º feira – Vídeo Conferência nos espaços da saúde. °Situações de migração – 
todos os municípios envolvidos virão a Curitiba, para uma reunião e ação articulada. °Eleição 
do COGEMAS-PR – eleição realizada em Cambé-PR. Presidente – José Roberto Danchi. Vice-
Presidente – Ângela Pascoeto (gestora de Cambé). Ao final dos trabalhos, a Vice-Presidente 
Conselheira Inês Roseli agradeceu a presença de todos, augurando que todos sejam protegidos 
no seu retorno. A presente Ata foi gravada e redigida por Regina Amasiles Rodrigues Costa, 
servidora da SEDS, digitada por Monica Przyvitowski Bernardo, sendo a Secretária Executiva 
Helena Navarro Gimenez. 
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